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潮團「潮州節」獻美食 高官明星「對對碰」
香港文匯報訊（記者 沈清麗）潮州話、潮州

菜、潮州功夫茶、潮州大鑼鼓、潮劇等眾多「潮」
字品牌，形成潮文化獨特魅力。香港潮屬社團總會
將於10月8日至12日，在中環遮打花園舉辦「香港
潮州節」，邀請來自潮汕及揭陽百年老字號食肆參
展，為市民和遊客送上眾多潮州美食。參展商將演
示功夫茶道、工藝陶瓷製作、刺繡、剪紙、抽紗、
珠繡、木雕等潮州傳統工藝。大會又邀請香港潮籍
政府高官及明星參與「名人對對碰」。

陳幼南：展潮人文藝風土人情
潮屬社團總會主席陳幼南昨日在發佈會上表示，

潮州文化擁有數千年歷史，融合中原農耕文化與海
洋文化，包羅萬象，涵蓋面甚廣，為海內外華人共
享。「今次香港潮州節可說是一次潮人文化藝術、
風土人情的大展示。」
據介紹，「香港潮州節」共花費350萬元，邀請

潮汕及揭陽百年老字號食肆來港參展，呈現潮州各
類眾多美食，包括潮州鹵鵝、潮州牛肉丸、魚丸、
蝦丸、墨魚丸、韭菜粿、鼠殼粿、紅桃粿、筍粿、
揭陽擂茶、薑薯糖水、春餅、烏欖等。
參展商將為香港市民演示潮州功夫茶道、工藝陶

瓷製作、刺繡、剪紙、抽紗、珠繡、木雕雕刻等，
以精、細、巧著稱的潮州藝術文化。活動每日安排
豐富表演節目，包括「名人對對碰」、潮州雙鵝
舞、潮州布馬舞、潮劇表演、潮語小品表演、潮人
唱潮歌表演等。

高永文陳肇始許曉暉等參與
「名人對對碰」邀請多位香港潮籍政府高官及明
星參與，食物及衛生局局長高永文及副局長陳肇始
將參與「名人廚房」節目；民政事務局副局長許曉
暉將出席「文化探索座談會」；模特兒周秀娜及前
醫管局主席胡定旭進行真情對話。

林建岳：邀大師獻藝 貼近觀眾
香港旅發局主席林建岳指，為了更貼近觀眾，特

別從潮汕邀請幾位國家級工藝大師或國家非物質文
化遺產傳承人作現場演示，如製作手拉壺等；功夫
茶座每日派出2,000個精美茶杯免費送予觀眾；大
會又開通了香港潮州節專用facebook，並舉辦潮人
自拍比賽，獎品非常吸引。■賓主於「香港潮州節」新聞發佈會上喝功夫茶。 莫雪芝 攝

客屬總會賀國慶暨會所開幕
李煥春葉維園劉江華何靖劉林陳旭斌曾憲梓等主禮 梁亮勝曾智明陪切金豬

香港客屬總會會所位於長沙灣，面積逾6,000呎，
交通便利，由榮譽主席楊釗、主席梁亮勝、執行

主席曾智明3人率先慷慨捐款1,000萬元，51位首長、
25個社團出資，共籌得5,600萬元自置會所。

梁亮勝：68屬會社團鄉親出錢出力
梁亮勝感謝各界同仁長期以來對該會的關心和支持，
尤其是68個屬會社團和鄉親全力配合會務發展，出錢
出力購買會所，令港客屬總會擁有永久的家，會務發展
更興旺昌盛。
他表示，在中國人民抗日戰爭暨世界反法西斯戰爭勝
利70周年大閱兵儀式上，展示出祖國強大的軍力和國

力，應為祖國強盛感到驕傲自豪。有祖國強大支撐、有
香港基本法守護，有廣大香港市民共同努力，香港和祖
國必定共同進步、繁榮。

劉江華：「一帶一路」祖國再創輝煌
劉江華表示，新中國建國以來，全國人民於中央政

府領導下，憑着頑強鬥志，卓越智慧，跨過一個又一
個難關，在不同領域均取得輝煌成就，國家日益富強
進步，增進人民福祉。展望未來，國家發展勢頭銳不
可擋，尤其是「一帶一路」建設，必定令祖國再創輝
煌。
他強調，團結就是力量，眾志一心，方可發揮最大作

用。香港客屬總會成立4年間，凝聚近70個愛國愛港社
團，為香港、為國家作出不少建樹，首長同仁心懷家
國，發揮客家人友愛互助、同舟共濟精神，熱心公益和
大力支持特區政府施政，積極推進香港和家鄉繁榮，協
建關愛和諧社會，貢獻良多。

劉林：新會所標誌會務上新台階
劉林指，客家人分佈廣泛、人口眾多，富有忠誠、

堅忍、團結、包容精神，所到之處，必定落地生根、
開花結果，發揮在當地的特殊作用。香港匯聚八方客
家人，他們於香港開荒拓土，成為今天香港健康發展
的重要支持力量。劉林續說，客屬鄉賢於2011年發

起成立總會，秉持宗旨，以多元方式於香港主流社會
發放不可或缺的正能量。會所的開張，標誌着會務走
上新台階，亦增加了新助力，為鄉親、為香港作出積
極貢獻。

曾智明：推兩地融合社區發展
曾智明指，「愛國愛港愛家鄉、熱心參與香港事務」

是該會宗旨，過去幾年，各屬會積極舉辦活動，推動兩
地融合和社區發展，配合總會各項事務，是次購置會所
獲51位首長、25個社團出資支持，總會成立幾年間，
鞏固了根基，亦開展了新的地區事務，他對支持該會會
務發展的社會賢達表示感謝。
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台4款嬰兒奶樽含有毒物質
雙酚A影響發育 已售逾3千件

台登革熱死亡數超往年
香港文匯報訊 據中通社報道，台灣登革熱疫情未

趨緩，昨日審查結果顯示，新增17宗因登革熱死亡
病例，入夏以來已累計42宗死亡，超越2014年全年
28宗死亡的記錄，也超往年記錄。
據流行疫情指揮中心公佈，全台登革熱病例累計

14,590宗，22日單日新增達719宗，為入夏以來的
單日次高。其中台南市新增600宗，高雄市新增106
宗。「疾管署副署長」莊人祥說，登革熱統計從
2002年開始，今年入夏以來42宗死亡個案為有記錄
以來最高。目前42宗確定登革熱死亡個案，死亡率
達0.29%，去年則是0.1%。

珍惜兩岸情
甘做溝通橋

蔣
孝
嚴
：

香港文匯報訊（記者張
玲傑 合肥報道）中國國
民黨榮譽副主席、中國台
商發展促進協會理事長蔣
孝嚴昨日出席了在安徽省
合肥市舉行的2015首屆
海峽兩岸（合肥）健康養
老產業合作論壇。論壇
上，蔣孝嚴深情回顧近70
年來海峽兩岸關係的發展

過程，並表示，兩岸關係發展至今實屬不易，兩岸
未來還將迎來更多合作機遇，自己願意作為兩岸溝
通與發展橋樑，為兩岸合作發展貢獻己力。且兩岸
合作領域正變得更加寬廣且細化，呈現「合則肥分
則瘦」的狀態。
蔣孝嚴此前已多次前往安徽，並積極為兩地的合

作牽線搭橋。蔣孝嚴表示，此次前往安徽，希望將
台灣養老產業發展的模式與經驗進行分享，並進一
步促成兩地在該產業取得更多合作。

■蔣孝嚴出席首屆海峽
兩岸（合肥）健康養老產
業合作論壇。張玲傑 攝

4成5受訪民眾指
蔡「兩岸維持現狀」僅為口號
香港文匯報訊 據中新社報道，「台灣競爭力論

壇」昨日發佈的最新民調顯示，45%的受訪台灣民眾
認為，在民進黨存有「台獨」黨綱情況下，蔡英文的
「兩岸維持現狀」主張是「爭取選票的口號」。
另外，國民黨「立法院」黨團昨日表示，民主進

步黨「總統」參選人蔡英文募款餐會或涉賄選，呼
籲檢察官介入調查。據台媒報道，12日在台南的
蔡英文募款餐會上，有支持者在媒體面前展示30
張5萬元新台幣（約共港幣35萬元）餐券，遭工作
人員鎖喉拖走。國民黨團質疑背後有不可告人之
處。

「食藥署」南區管理中心主任劉芳銘表示，稽查總
計抽驗129件塑膠類奶瓶(檢驗雙酚A及塑化劑)

及52件奶嘴(檢驗重金屬及塑化劑)。共有4件檢出雙酚
A，不合格率為3%，目前都已要求下架回收。

外包裝稱不含雙酚A
依據台灣食品器具容器包裝衛生標準，市售流通之
嬰幼兒奶瓶不得使用含雙酚A之塑膠材質。諷刺的
是，被檢出有問題的產品外包裝都有標註「不含雙酚
A」，結果都驗出。劉芳銘說，奶瓶進行的塑化劑檢驗
和奶嘴進行的重金屬與塑化劑檢驗，檢驗結果都合
格，也就是沒有檢出塑化劑或重金屬。

長期使用恐干擾性荷爾蒙
劉芳銘說，長期暴露在雙酚A下，人體內會干擾性荷

爾蒙，除了影響嬰兒發育，還可能會造成糖尿病。這4
項違規產品需要下架，業者若沒有限期改正，最高可罰
新台幣300萬元（約合港幣71萬元）。劉芳銘表示，這
四款奶瓶分別檢出26到165ppb（10億分之一）的雙酚
A，共生產約8,000件，且已被購買使用的有3,217件。
衛生局已要求生產商提出改善、賠償辦法。

此外，專案抽查350件次市售重複性使用塑膠類奶瓶
標示符合性，他說，共有21件塑膠類奶瓶疑似未依食
品安全衛生管理法標示。劉芳銘說，常見的不合格標
示，包括含有不同材質但無分別標示耐熱溫度、瓶身
未標示材質名稱或耐熱溫度、標示字體小於2毫米及未
完整標示島內負責廠商資訊等。

香港文匯報訊 據中央社報道，「總統府資政」金溥
聰昨日表示，若民主進步黨「總統參選人」蔡英文否定
「九二共識」，就是拿石頭砸自己腳。

蔡英文難收回否定言論
金溥聰上午接受廣播節目訪問，談及兩岸問題時表

示，國際政治非常現實，各國優先考量國家利益。至於
被問到2016年大選時的議題，金溥聰表示，2016年大
選，兩岸議題始終是核心的議題，兩岸問題不是台灣與
大陸之間的問題，整個世界上其他的強國包括美國、日
本等都對這個問題密切關注。 「九二共識」是戰略性
模糊，讓大家維持兩岸穩定。而蔡英文收回否定「九二
共識」的說話，難度相當高，但也難講，政治有時是坐
了位子就換了想法、腦袋。
他說，現實是中共逐漸強大，台灣不要自以為想怎樣
就怎樣，要運用智慧爭取最有利位置。美國是一個現實

的國家，日本也一樣，否定「九二共識」，是拿石頭砸
自己腳。

不願選舉期間藍營分裂
被問到外界一直有「馬（馬英九）金（金溥聰）體
制」說法，金溥聰表示，外界覺得「總統」馬英九很信
任他，但他作為幕僚，不能對外說馬英九是否聽他的。
他說，馬英九執政7年多，自己很多時間不在台灣，外
界又說有電話可聯絡，真的是「欲加之罪，何患無
辭」，幕僚不能對外說與「總統」的互動，或許等馬英
九卸任後，很多事才可攤開來講。
至於親民黨主席宋楚瑜參選「總統」，金溥聰表示，
社會眼睛雪亮，人民自有公論，會看得出宋楚瑜為何參
選。
他不願在選舉中分裂藍營，至於宋楚瑜是不是藍營，
社會有不同看法，他不批評。

香港文匯報訊 據中央社報道，台灣「食
品藥物管理署」在今年8月期間與各縣市(政
府)衛生局，執行「市售塑膠類奶瓶及奶嘴稽
查專案計劃」，至全島120家超市、藥粧店
及婦幼用品專賣店等賣場檢查奶瓶質素。其
中4款檢出有毒物質雙酚A，4款奶瓶為「喜
羊羊PES奶瓶」、「優生PP奶瓶」、「優
生PES奶瓶」、「培(寶)PP奶瓶」。

■檢出含有雙酚A的4款奶瓶。 網上圖片
■檢出含有有毒物質雙酚A的「喜羊羊
PES奶瓶」。 網上圖片

金溥聰：否定「九二共識」是拿石頭砸腳

■金溥聰昨日接受電台專訪談及兩岸關係。 中央社


